

Beschlussvorlage der Verwaltung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Bezirksvertretung Sennestadt	28.04.2015	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

Programm der Volkshochschule - Nebenstelle Sennestadt - Studienjahr 2015/2016

Betroffene Produktgruppe

11.04.04.

Ggf. Frühere Behandlung des Beratungsgegenstandes (Gremium, Datum, TOP, Drucksachen-Nr.)

Beschlussvorschlag:

Die Bezirksvertretung Sennestadt beschließt das VHS-Programm 2015/2016 für den Stadtbezirk Sennestadt.

Begründung:

1. Angebot der Unterrichtsstunden

	Unterrichtsstunden nach dem Weiterbildungsgesetz	UStd. Deutsch als Fremdsprache	insgesamt
Ist 2014	1.322	344	1.666
Plan 2015/2016	1.500	300	1.800

2. Zur Entwicklung der Nebenstelle Sennestadt

In Sennestadt gab es auch 2014 wieder ein Kurs- und Veranstaltungsangebot in allen sechs Fachbereichen, was auch weiterhin der Fall sein wird. Einzelveranstaltungen und Kurse mit kurzen Laufzeiten werden stärker genutzt als Semesterkurse. Es wird zunehmend schwerer, neue Angebote zu etablieren.

3. Inhalte/Schwerpunkte des neuen Programms für Sennestadt

Im Fachbereich Politik und Gesellschaft soll es neben der Besichtigung der NW-Druckerei weitere Betriebsbesichtigungen geben.

Die Kooperation mit den von Bodelschwingschen Stiftungen wird erweitert. Neben dem Kurs „Tanzfreude – Lebensfreude“ mit der Abteilung Kultur und Sport Eckardtsheim ist ein Internet-Kurs

in Kooperation mit Bildung und Beratung Bethel angelaufen, für den Herbst ist darüber hinaus ein weiterer Tanzkurs in Planung.

Im Fachbereich Kunst, Kultur, Gestalten erfreuen sich die Lichtbildvorträge von Dr. Carsten Seick weiterhin großer Beliebtheit.

Leider können die Literarischen Begegnungen nach über 10 Jahren mit insgesamt 22 zumeist sehr gut besuchten Veranstaltungen nicht mehr angeboten werden, da Pastor Holler aus Altersgründen nicht mehr zur Verfügung steht. Die Reihe soll jedoch in etwas veränderter Form weitergeführt werden.

Ein im Herbst 2014 gestarteter Theaterkurs scheint sich nicht etablieren zu können.

Im gestalterischen Bereich wird der Patchwork-Kurs weiterhin gut besucht, weitere, themenbezogene Nähkurse sollen das Angebot ausweiten.

Im Fachbereich Gesundheit werden die Bewegungsangebote Ausgleichsgymnastik, rückenschulorientierte Gymnastik und Wassergymnastik weiterhin gut angenommen. Darüber hinaus wird es auch wieder die erfolgreichen Yogakurse und Entspannungsangebote geben.

Ein neues Bewegungsangebot „Zumba Gold“ und „Zumba-Fitness“ ist direkt gut angenommen worden und wird hoffentlich fortgeführt werden können.

Im Bereich Ernährung sind die verschiedenen Kochkurse weiterhin fester Bestandteil, besonders die Männerkochgruppe erfreut sich großer Beliebtheit.

Der Fachbereich Fremdsprachen ist wieder mit Englisch-, Italienisch- und Spanischkurse auf unterschiedlichen Niveaustufen vertreten. Neu sind hier zwei Wochenendangebote: „Italienisch für die Reise“ und „Spanisch für die Reise“.

Im Fachbereich Arbeitswelt und Beruf hat sich leider der Trend fortgesetzt. Hier konnte 2014 keines der geplanten Angebote realisiert werden. Für das Frühjahrssemester 2015 kann zum jetzigen Zeitpunkt noch keine konkrete Aussage gemacht werden. Grundsätzlich gilt es aber, weiter über ein realisierbares Veranstaltungsangebot nachzudenken.

Der im November begonnene Kurs im Fachbereich Deutsch als Fremdsprache wird im Juni mit der Prüfung DTZ und dem Orientierungskurs beendet sein. Hier ist ein neuer Kurs nach den Schulsommerferien geplant.

In Planung ist auch eine Kooperation mit dem Grone Bildungszentrum NRW GmbH. Es handelt sich um ein ESF-Projekt mit dem Titel „Stark im Beruf – Mütter mit Migrationshintergrund steigen ein“, das sich an Migrantinnen in Sennestadt richtet.

Beigeordneter

Dr. Witthaus

Wenn die Begründung länger als drei Seiten ist, bitte eine kurze Zusammenfassung voranstellen.